

Deficiente Preparación de E.U. Contra el Terrorismo

WASHINGTON, enero 6 (EFE).— Estados Unidos, pese a los esfuerzos realizados en los últimos años, sigue estando poco preparado para hacer frente a una nueva forma de guerra "barata", el terrorismo, según la comisión del Pentágono que investigó el atentado de Beirut contra

los "marines". El ataque, atribuido por la administración Reagan a grupos pro-iraníes apoyados por Siria, costó la vida a 241 soldados norteamericanos en la capital libanesa el pasado 23 de octubre.

Entre múltiples recomendaciones y conclu-

siones críticas para la Casa Blanca y el Pentágono, la comisión Long pidió un nuevo esfuerzo global contra el terrorismo patrocinado por gobiernos extranjeros.

Recomendó específicamente al jefe del Pentágono, Caspar Weinberger, ordene la formulación de "una doctrina, planificación, organización, creación de fuerzas y adiestramiento necesarios para contrarrestar el terrorismo".

A juicio del grupo, cuyo informe sobre el atentado fue difundido ayer, el terrorismo "sistemático y cuidadosamente orquestado" que existe en el Oriente Medio representa "una nueva dimensión de la guerra".

Aunque el Presidente

—Favor pase a la página 9.

Descubren Enorme Cuerpo Celeste

WASHINGTON, enero (EFE).— Los astrónomos estadounidenses están intrigados y fascinados por el descubrimiento de un cuerpo celeste quizás tan grande como Júpiter y tan próximo a la Tierra que podría formar parte del Sistema Solar.

El misterioso cuerpo fue descubierto por el telescopio espacial estadounidense, montado sobre un satélite de infrarrojos, que dejó de funcionar en noviembre al agotarse su reserva de helio que le permitía detectar los objetos más fríos en el espacio, informó el "Washington Post".

El telescopio detectó dos veces el objeto espacial, que se encuentra en la dirección de la constelación Orión.

Los astrónomos no sa-

—Favor pase a la página 7.

Nueva Teoría Sobre la "Isla de Pascua"

LONDRES, enero. (UPI).— Los fabulosos nativos del Pacífico Sur que crearon enormes cabezas de piedra de hasta 10 metros de altura en la Isla de Pascua desaparecieron porque dejaron sin bosques su territorio, sugieren dos investigadores de la revista Nature.

La isla chilena, considerada el lugar habitado más aislado del planeta, ha intrigado a exploradores y estudiosos durante siglos a causa de esas enormes estatuas que son casi todo lo

que queda de una civilización que duró cientos de años.

Dos investigadores de Hull University en Gran Bretaña, J.R. Flenley y Sarah M. King, dicen en una carta enviada a la revista científica Nature que han estudiado polen fosilizado que data de hace 37.000 años tomado de tres cráteres de la isla.

Eso les dio, dicen, "un cuadro muy coherente" sobre lo que pudo haber

—Favor pase a la página 7.

Guatemala: 120 Mil Dólares Cuesta Controlar un Guerrillero

Por Carlos Rodolfo Mobil GUATEMALA. (ACAN-EFE).— La partida de defensa del presupuesto de la nación para 1984 establece que el gobierno militar empleará 120.000 dólares para "controlar" a cada uno de los 1.500 guerrilleros que oficialmente operan en el país.

De los poco más de 1.314 millones de quetzales (par del dólar) del presupuesto global del gobierno para 1984 se han destinado 179 millones para el Ministerio de Defensa, además de otros 49 millones asignados al Ministerio del Interior.

La constante modernización de uno de los ejércitos

más completos de Centroamérica produjo que Guatemala ampliara a principios de este año su presupuesto de defensa en un 62 por ciento, a pesar de haber reducido el presupuesto global en un 11,3 por ciento con respecto a 1982.

El presupuesto global para 1984 es apenas menos de 150.000 quetzales al de 1983, pero ello no impidió que el presupuesto para la defensa sea superior en 37 millones al de este año.

La partida destinada al Ministerio de Defensa parece exagerada si se toma en cuenta que el gobierno

—Favor pase a la página 9.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

NUEVO PROGRAMA.— Nueva York, enero. Lynda Carter, la misma de la "Mujer Maravilla", muestra el traje que usará durante el nuevo programa para la CBS-TV, titulado "Lynda Carter: Cuerpo y Alma", un especial musical. Su traje, joyas y la tecnología que se usará, costará más de dos y medio millones de dólares.

Secretario de Estado E.U. Vendrá al País

WASHINGTON, enero. (EFE).— El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz, realizará un viaje de cinco días a América Latina el mes próximo, se informó extraoficialmente hoy.

Shultz visitaría Venezuela, Brasil y El Salvador en un periplo que debió aplazarse a finales de octubre a causa del atentado contra los "marines" en Beirut.

Shultz aprovecharía su visita a los tres países para asistir a la toma de posesión del Presidente electo venezolano, Jaime Lusinchi.

Un portavoz del Departamento de Estado se negó a confirmar o desmentir "los rumores circulantes" sobre el viaje, aunque señaló que un anuncio oficial no se produciría "hasta dentro de dos semanas, probablemente".

Shultz viajará el sábado próximo a Estocolmo para asistir a la inauguración de la "Conferencia Europea para el Desarme" y

entrevistarse con su homólogo soviético, Andrei Gromiko.

Según su portavoz, "estaré muy ocupado el resto de la semana y principio de la siguiente con la visita del Primer Ministro chino", Zhao Ziyang, a Wa-

shington.

En medios informados se estima que el aspecto económico dominará la estancia de Shultz en Brasil, y la cuestión de los derechos humanos será el centro de su escalada en San Salvador.

Italia: Triunfo de los Cuarenta Años

ROMA, enero 6 (EFE).— La vejez es el resultado de una rendición psicológica y la nueva mujer de 40 años posee hoy hormonas que son mucho más vivaces que en el pasado.

Una encuesta realizada por la revista "L'Europeo" reveló que la actriz más deseada en este momento en Italia es Stefania Sandrelli, intérprete del polemizado film "La Chiave", que tiene 37 años y lo demuestra cuando se desviste.

Los nombres de Joan Co-

llins, que tiene más de 50 años y ha posado para el último número de "Playboy", el de Ursula Andress, Jan Fonda, Claudia Cardinale o Flórida Boklan, demuestran que estas mujeres "maduras" tienen una cosa en común: la seguridad de quien ha luchado para llegar.

El fenómeno es explicado por Flórida Boklan, una magnífica morena que a los 40 ha vuelto a debutar "a lo grande", afirmando que "en la mente de las

—Favor pase a la página 9.

Honduras al Borde de Saturación Refugiados

TEGUCIGALPA. (ACAN-EFE).— La masiva llegada de refugiados desde Nicaragua colocó a Honduras en una situación límite de "saturación de desplazados", informaron fuentes oficiales.

El presidente de la Comisión Nacional de Refugiados (CNR), coronel Abraham García Turcios, confirmó que "un total de 1.053 personas más entraron en el país en calidad de refugiados con el obispo Schläefer".

"En los próximos días llegarán otros dos mil indígenas misquitos desde Nicaragua que forman la retaguardia del grupo que huyó hace cinco días encabezado por el obispo de Bluefields monseñor Salvador Schläefer".

"Esta semana se trasladarán los refugiados misquitos al campo de Mocrón, en la zona suroeste del país", añadió el presidente de la "CNR".

El coronel García Turcios, que se desplazó al fin

—Favor pase a la página 22.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

CASA DE LA LIBERTAD.— Nueva York, enero. Los funcionarios de Freedom House (Casa de la Libertad) Jessie Miller, izquierda, y Raymond Gastil pintan de blanco a la Argentina y a Nigeria de negro, en un mapa ubicado a la entrada de la sede de la organización. Argentina merece el blanco porque su gobierno fue electo democráticamente en recientes elecciones y Nigeria el negro porque el nuevo gobierno subió al poder por un golpe de estado.

Roberto Carlos a Viña del Mar

VINA DEL MAR, Chile, enero. (UPI).— Una constelación de artistas internacionales, encabezada por el brasileño Roberto Carlos, concurrirá al Festival de la Canción de Viña del Mar, que entre el 8 y el 13 de febrero celebrará sus "bodas de plata" convertido en el más importante acontecimiento musical del continente.

La comisión organizadora del certamen, que dio a conocer la contratación de

—Favor pase a la página 22.